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В субботний день владимир-
ские коммунисты вышли ми-
тинговать, поддержав всерос-
сийскую акцию протеста
против закона об образова-
нии.

На площади у ДК Молодежи со-
брались около 100 человек.
Импровизированная трибуна

располагалась у колонн здания ДК.
Звукоусиливающая аппаратура

далеко окрест разносила торже-
ственные звуки российского гимна,
мобилизующего «Интернационала»

и гневные речи выступавших, не со-
гласных с правительственным вари-
антом закона и уничтожением бес-
платного образования.

Место мероприятия было выбра-
но удачно, здание ДК укрывало ак-
тивистов от холодных ветров. Не-
убранная площадь позволила
участникам митинга забраться на
сугробы вместе с плакатами и соз-
дать двухэтажную митинговую мас-
совку.

Возле новогодней ёлки за спи-
нами митингующих активисты раз-
давали партийную литературу. Бы-
ли желающие приобщиться к
коммунистической идее, узнать
новости о партийной жизни в цент-
ре и на местах, изложенные в га-
зетах «Правда» и «За правое де-
ло».

– КПРФ внесла свой вариант за-
кона – о НАРОДНОМ образовании.
Почувствуйте разницу», – говорил
первый секретарь обкома КПРФ
Анатолий Бобров. – «Единая Рос-
сия» и сомкнувшаяся с ней ЛДПР
выступили против народного обра-
зования и отклонили проект комму-
нистов.

Он сообщил, что профсоюз ра-
ботников образования собрал более
миллиона подписей против «антина-
родного» закона.

– Мы их должны поддержать, –
заявил Бобров – Поэтому по всей
стране сегодня проходят акции.

Правда, местных представителей
профсоюза на митинге замечено не
было.

Лидер владимирского отделения
Социал-демократического союза
женщин Виктория Боровых сказала:

– Я думаю правильно быть против
закона об образовании в сегодняш-
нем виде, потому что образование
должны получать те, кто хочет, а не
те, кто может за него заплатить.
Вместе мы обязательно победим.

Накануне эсеры поддержали ми-
тинг, обещали подъехать к месту
его дислокации на своей партийной
ГАЗели, но, видимо, не смогли заве-
сти машину, простоявшую ночь на
морозе или не захотели мерзнуть.
Мороз в этот день был крепким.

Депутат Владимирского горсове-
та Людмила Бундина говорила о
массовом закрытии школ по всей
России, о чём сообщили на круглом

столе в Москве представители всех
регионов. Она коснулась темы де-
тей войны и осудила депутата
Госдумы А. Исаева, который на
словах выступает за них, но сам
же на думском совете способство-
вал очередному снятию с рассмот-
рения законопроекта, предложен-
ного коммунистами и эсерами,
предусматривающего льготы для
«детей войны».

Среди ораторов были руководи-
тели фракций КПРФ в Заксобрании
Вячеслав Королев и в горсовете Бо-
рис Оверчук. Евгений Пономарчук
предложил обратиться в Конститу-
ционный суд для получения под-
тверждений о неконституционной
сущности закона об образовании.

Была принята резолюция, кото-
рая будет направлена во все выс-
шие инстанции. Завершился митинг
«Интернационалом», слова которо-
го подхватили не только участники
акции, но и сидящие в теплых маши-
нах полицейские:

«Это есть наш последний 
и решительный бой…»

Сайт «33polit.info»

ПРОТИВ «АНТИНАРОДНОГО» ЗАКОНА

(как бы новогодний тост)
За нового президента! 

Сейчас, в последние дни уходящего 2012 года практически
во всех редакциях газет сотрудники ломают головы над
традиционным подведением итогов...

«ЧП нерайонного
масштаба»

ТЕХОСМОТР НА СВЕРДЛОВА
всего за 670 рублей!

все виды легковых и грузовых (до 3,5 т) автомобилей

РЕМОНТ ЛЮБЫХ АВТОМОБИЛЕЙ: 
БЫСТРО, КАЧЕСТВЕННО – 

РАБОТАЮТ ПРОФЕССИОНАЛЫ

ООО СТОА «ДИВО»: 

ул. Свердлова, д. 110 «Б»,
тел:  8-910-172-06-60
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Утраченный Союз
Статья 
Александра
ЛЕОНТЬЕВА, 
лидера партии
«Рождённые
в СССР»

Владимир ПОЛЯКОВ, 
редактор 
отдела политики 
электронной газеты
«Файл-РФ»:
Когда мы в школе учи-
ли стихи Некрасова,
уж никак не думали,
что они могут стать
вновь современными
для страны, строив-
шей социализм...       
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Оборона
укрепляется
В Коврове прошло общее собрание
членов Лиги оборонных предприятий
Владимирской области. 

Исполняющий обязанности губернатора
Алексей Конышев отметил: оборонно-
промышленный комплекс был и остаёт-

ся важным сегментом экономики области:
– «Оборонка» несёт на себе бюджето- и

градообразующие функции в Александров-
ском районе, Коврове, Владимире, Радужном,
Муроме. И от их финансового положения во
многом зависит социальная обстановка в ре-
гионе.

Конышев также подчеркнул, что, несмотря
на все сложности, предприятиям ОПК региона
удалось сохранить положительную динамику
производства, возросли и объёмы экспорта
продукции в рамках Соглашения о военно-
техническом сотрудничестве.

Рост производства обеспечивается благо-
даря реализации на предприятиях ОПК феде-
ральных целевых программ, направленных на
модернизацию научной, испытательной и про-
изводственной базы оборонных предприятий,
и которым уделяет пристальное внимание ад-
министрация области

Главным вектором экономической полити-
ки области на ближайшую перспективу долж-
ны стать модернизация хозяйственного ком-
плекса региона и стимулирование деловой
активности в реальном секторе.

– Особое внимание уделяется созданию ин-
дустриальных парков на свободных участках
и, что особо актуально, на базе ранее создан-
ных производственных комплексов, а также
использование преимуществ кооперации,
привлечение имеющегося административного
ресурса для сохранения и развития кадрового
потенциала, поиск возможных путей решения
стоящих проблем во взаимодействии с адми-
нистрацией области. 

Координирующим элементом в этой работе
должна стать Лига оборонных предприятий, –
акцентировал внимание А. Конышев.

Президент Лиги оборонных предприятий,
директор Ковровского электромеханического
завода Владимир Лебедев вынес на обсужде-
ние организации Устав Лиги, который был
утверждён общим голосованием. 

Собрание избрало регионального предста-
вителя госкорпорации «Ростехнологии» А. Ле-
вина вице-президентом Лиги, а исполнитель-
ным директором – С. Казанцева, заместителя
гендиректора ЗАО «Группа компаний «Аква-
риус», доктора технических наук, профессора
Московского института стали и сплавов,
имеющего опыт работы в структурах Феде-
рального Космического Агентства.

Портал «biznes33.ru»

Кауров, последуй
примеру!
По информации осведомленного ис-
точника, первый замглавы облУВД пол-
ковник полиции Алексей Васютович не
стал искушать судьбу и ушел в добро-
вольную отставку.

Возможно, к этому обоснованному реше-
нию его подтолкнул интерес главы поли-
цейского ведомства Сергея Губарева к

уровню благосостояния своих подчиненных. 
А к г-ну Васютовичу есть вопросы по при-

надлежности его семейству объектов элитной
недвижимости, в частности в Суздальском р-
не и пригороде Владимира. 

Может быть, оказались и другие побуждаю-
щие к отставке мотивы.

Так или иначе, в региональном УВД про-
должаются кадровые изменения. И дай бог,
чтобы они были к лучшему…

«ВГ-«Томикс»

Вассоциации «Совет муни-
ципальных образований
Владимирской области»

сменился председатель. 18 де-
кабря на 13-м съезде ассоциа-
ции, кроме других вопросов по-
вестки дня, прошли выборы
руководящего состава: предсе-
дателя, членов правления ассо-
циации, куда входят заместите-
ли председателя, председатели
и заместители председателей
палат ассоциации.

Ассоциацию возглавил глава
Селивановского района Сергей
Лебедев, сменивший на этом
посту главу ЗАТО город Радуж-
ный Сергея Найдухова. Заме-
стителями председателя стали
главы Ковровского и Суздаль-
ского районов Александр Клю-
шенков и Михаил Иванов.

Как сообщила «Зебра-ТВ», в
выступлении новый председа-
тель С. Лебедев отметил: «На-
ша задача одна – чтобы населе-
ние области жило достойно».
Он поздравил коллег из других
муниципальных образований с
наступающим Новым годом и

благословил: «Храни вас Гос-
подь!»

В ассоциацию входят 127 му-
ниципальных образований. Их
представляют главы городских
округов, муниципальных рай-
онов, городских и сельских по-
селений. 

Накануне избирательной
кампании по выборам депута-
тов Госдумы работа ассоциации
подверглась критике «за без-
действие» со стороны глав го-
родов Владимира – Сергея Са-
харова, Мурома – Евгения
Рычкова и Коврова – Виктора
Каурова, которые намерева-
лись выйти из ассоциации.

Тогда же ими было создано
некоммерческое партнерство
«Союз содействия социально-
экономическому развитию му-
ниципальных образований Вла-
димирской области» под
председательством Виктора
Каурова. 

Однако впоследствии о ка-
кой-либо деятельности Союза
ССэР слышно не было.

На съезде муниципалов упо-

мянутые главы отсутствовали, а
Сергей Найдухов отметил, что
нежелание трёх глав участво-
вать в работе ассоциации «не
во благо жителям Владимир-
ской области».

Видимо, именно к этим мэ-
рам прежде всего и обратился
первый вице-губернатор обла-
сти Алексей Конышев, напом-
нив:

– Совет муниципальных обра-
зований создан не по чьей-то
прихоти, а по требованию феде-
рального законодательства. Эти
требования обязаны соблюдать
все граждане. Тем более ‑ чинов-
ники. Вне зависимости от пар-
тийной принадлежности. Да и це-
лью Совета является защита
общих интересов муниципаль-
ных образований.

Впрочем, как выяснилось, не-
смотря на громкие публичные
заявления, главы Владимира,
Коврова и Мурома официально
из Совета не выходили. И в
списках не уплативших взносы
их также нет.

Сайт «33polit.info»

Прокуратура Владимир-
ской области предложила
Законодательному со-

бранию вернуться к рассмотре-
нию информации в отношении
запрещённого законом, однако
имевшего место быть на протя-
жении нескольких месяцев со-
вмещения Максимом Ковальчу-
ком статуса депутата
областного парламента и заме-
стителя главы администрации
г. Коврова.

19 ноября и. о. председателя
ЗС Сергей Бородин в ответе
прокурору области Вячеславу
Чеботарёву сообщил, что ин-
формация по Ковальчуку была
рассмотрена 8 ноября на засе-
дании комиссии по вопросам
депутатской этики. 

«Ковальчук М. Н. проинфор-
мирован о положениях феде-
рального и областного законо-
дательства, регулирующих
статус депутата законодатель-
ного (представительного) орга-
на государственной власти
субъекта Российской Федера-
ции», – пишет Бородин.

Прокурора не удовлетворил
такой ответ, и 28 ноября он на-
правил в ЗС письмо с предло-
жением вернуться к спорной си-
туации. 

Нарушение закона, по мне-
нию Чеботарёва, должно быть
рассмотрено не в комиссии по
депутатской этике, а в комис-
сии по контролю над достовер-
ностью сведений о доходах, об
имуществе и обязательствах

имущественного характера,
представляемых депутатами
Законодательного Собрания. 

Ведь именно данная комис-
сия регламентирует соблюде-
ние депутатами ЗС ограниче-
ний и запретов.

«С учётом выше изложенно-
го прошу вернуться к рассмот-
рению информации прокурату-
ры области в отношении
Ковальчука М.Н. на соответ-
ствующей комиссии. О резуль-
татах рассмотрения информа-
ции и о принятых мерах
сообщить прокурору области с
приложением копии протокола
заседания комиссии», – заклю-
чает Чеботарёв.

Интернет-газета
«ВЕСТИ33.R U»

У едросов – собственная городость
Главы трёх городов не явились на съезд муниципалов

Этика тут ни при чём
Ковальчука просветили в правовом отношении, но прокурора это не удовлетворило.

Богатые тоже 
не платят
По словам директора департамента жи-
лищно-коммунального хозяйства адми-
нистрации области Виктора Шершнева, в
регионе около миллиона квадратных
метров жилья «гуляют».

Эти данные были озвучены им на энергети-
ческом пресс-завтраке в «МРГ-Инвест».
«Загулявшими» Шершнев назвал квадрат-

ные метры обитаемых, но не зарегистрирован-
ных, с целью сокрытия от налогообложения, до-
мов.

Эту проблему неоднократно поднимали ВЕ-
СТИ33.RU. По мнению редакции, озвученные
Шершневым цифры сильно занижены – как ми-
нимум, вдвое. 

Дело в том, что далеко не во всех муниципаль-
ных образованиях проведены подворовые обхо-
ды с целью выявления незарегистрированных
строений. 

Кроме того, сведения постоянно устаревают,
ибо коттеджи растут, как грибы после дождя.

Но даже если один миллион, при средней стои-
мости квадратного метра для целей налогообло-
жения 20 тыс. руб. (данные «Росреестра») и при
средней ставке налога на имущество физиче-
ских лиц 1,6%, бюджеты муниципальных образо-
ваний области теряют не менее 300 миллионов
рублей.

Любопытно, что директор областного департа-
мента ЖКХ ничего не слышал о такой мере по-
буждения злостных укрывателей своей недвижи-
мости, как отключение незарегистрированных
домов от газа. 

Однако примерно пару месяцев назад такая
мера обсуждалась на совещании у первого вице-
губернатора Алексея Конышева, а администра-
ция г. Владимира уже нешуточно грозит этим
кнутом.

ВЕСТИ33.R U
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Сейчас, в последние дни уходящего 2012
года практически во всех редакциях га-
зет сотрудники ломают головы над тра-
диционным подведением итогов, подби-
рают свои десятки и двадцатки
наиболее важных, на их взгляд, событий,
ранжируют их по значимости.
Мы этого делать по «общепринятой» схе-
ме не станем, а просто признаем: 2012-й
был годом очень насыщенным и во мно-
гом примечательным. 

Важных событий, плохих и (что, как правило,
бывает реже) хороших, в нём хватило прак-
тически на всех, на все наши обществен-

ные слои и прослойки, социальные категории,
профессиональные и прочие сообщества.

Скажем, историки были немало увлечены ме-
роприятиями, проходившими под официальной
эгидой Года российской истории и связанными
со многими крупными юбилеями.

Военные получили нового министра обороны
взамен прежнего, сильно проворовавшегося, и
этот факт, конечно же, станет для них в массе
своей главным событием года.

Не менее живо отреагировали на отставку Та-
буреткина и промышленники-оборонщики. 

Многие из них, наверное, этому обстоятель-
ству обрадовались, рассчитывая на улучшение
отношений с новым руководством армии и как
следствие на новые контракты по гособоронза-
казу.

Наверняка не были безучастны к тому, что
происходит в верхах, наши медики и педагоги. В
их епархиях идут очередные «реформы», и оста-
ётся только гадать, к чему эти «преобразования»
приведут. 

Пессимисты считают, что хуже уже не будет,
ибо некуда. Оптимисты им, как водится, возра-
жают: «Будет-будет, в этом плане ещё есть куда
расти!».

Своего рода «именины сердца» были в этом
году у столичных офисных работников, которых
в Интернете чаще именуют «офисным планкто-
ном». 

Они много митинговали на московских площа-
дях и доказали, прежде всего, самим себе, что
какая-то польза российскому обществу от них то-
же может быть. 

Во всяком случае, их социальная активность
была всеми замечена, и у них появился повод с
гордостью сказать: «А вот мы 6 мая на Болотной
площади…».

Не осталась обделённой в 2012-м и огромная
армия спортивных болельщиков страны, наблю-
давших за летней Олимпиадой в Лондоне,
триумфом хоккеистов на чемпионате мира и по-
зором футболистов на чемпионате Европы, а
также прочими заметными событиями в мире
спорта.

Воспрянули духом любители новых политиче-
ских партий, получившие закон, позволяющий
создать парторганизацию даже тем, кому она

нужна только ради звучного названия. Ну, или
каких-то всевозможных специфических надобно-
стей.

Во весь голос заявили о себе сексменьшин-
ства и другие близкие им по духу индивиды. У
них теперь есть свои «герои» и «узники совести»
– в лице трёх девок из «Пусси Райот», устроив-
ших вселенский скандал и ставших благодаря
этому мировыми знаменитостями.

Перечислять можно долго, год выдался на
редкость богатым в плане всяких новостей и нов-
шеств. Даже конец света ожидался, но, к
счастью, так и не состоялся, а значит, на этом
свете будем жить и дальше. 

У нас появился в этом году, как известно, но-
вый президент, и все, кто предсказывал, что на
выборах президента Путина, победит, скорее
всего, Путин, оказались правы.

Сегодня многие политологи говорят, что в сле-
дующем году это уже будет другой Путин. Не тот
самбист, дельтапланерист, аквалангист, автомо-
билист, хоккеист и пр., не тот вездесущий и не-
угомонный Бонд-Джеймс Бонд, брутальный руба-
ха-парень, к образу которого люди давно
привыкли, но предстанет перед нами некая чуть
ли не его противоположность. 

Путин будет выступать в образе мудрого об-
щественного и политического арбитра всея Руси,
убелённого сединами патриарха (разумеется, не
в религиозном смысле) и степенного учителя.

Что ж, ежели политологи не врут и обновлён-
ный президент хотя бы наполовину окажется та-
ким, за которого будет себя выдавать, то вряд ли

мы выступим против такой переквалификации. 
И совсем неважно, что тому причина – больная

спина или правила-приличия, обусловленные
возрастом и богатым жизненным опытом. Обе-
щанный политологами образ главы государства,
надо заметить, подходит России гораздо боль-
ше, нежели любой иной. 

Ибо Россия – страна, по сути, монархическая,
в доброго царя у нас верят всегда и невзирая ни
на что. И в то же время статус неограниченного,
почитаемого в народе властителя иногда просто-
таки вынуждает обладателя такого статуса дей-
ствовать во благо стране, а не во вред. 

К примеру, мудрым и дальновидным со сторо-
ны «монарха» (впрочем, можно, писать и без ка-
вычек) было бы предложить нашей области в ка-
честве первого кандидата в губернаторы в 2013
году не представителя партии жуликов и воров
(от которой сам же президент на людях всячески
дистанцируется), а теперешнего губернатора Ни-
колая Виноградова. 

Как минимум – провести с ним серьёзную кон-
сультацию на предмет перспектив нашей обла-
сти и её будущих властей.

В нашей не самой богатой нефтью и золотом,
газами и алмазами губернии жуликам и ворам
поживиться особо нечем, а значит, нет особой
нужды ставить здесь на «княжение» какую-то
кремлёвскую марионетку, даже если эта марио-
нетка регулярно проживает на территории Вла-
димирщины.

Мудрый и дальновидный руководитель госу-
дарства, буде он таковым, должен понимать, что
нынешние, всячески рекламирующие себя пре-
тенденты на губернаторство по сравнению с дей-
ствующим главой области выглядят, мягко гово-
ря, несолидно, а говоря прямо – откровенно
жалко (примерно так же, как Медведев на фоне
Путина). 

И эту «имиджевую» разницу не способны
ликвидировать ни дурные «едросовские» пиар-
щики с их миллионными тиражами газетного
хлама и огромными баннерами посреди город-
ских улиц, ни столь же дурные «общественные
приёмные» с их напрасными обещаниями не-
отложной помощи, ни бесчисленные предвы-
борные штабы с подразделениями слабоумных
«нашистов». 

И ни бег трусцой ради «пропаганды здорового
образа жизни», ни, наоборот, пьянки-гулянки,
как бы призванные сплачивать людей во имя ка-
кой-то, чаще всего мифической, цели.

Но к этой предвыборной теме мы ещё не раз
вернёмся в следующем, 2013 году. 

Пока же станем мысленно готовиться к пред-
стоящим праздникам, сочинять поздравления и
пожелания для родных и близких, просто хоро-
ших людей, осуществлять всякие другие необхо-
димые и хлопотные приготовления.

Примите, дорогие земляки, и мои искренние
пожелания всяческих благ в новом году, а также
не менее искренние уверения в любви и дружбе!
До скорых встреч! 

Ваш Владимирский край

За нового президента! 
(как бы новогодний тост)

Этому составу ОП, который
формировался целый год под
аккомпанемент судебных

тяжб и острых дискуссий, осталось
работать считанные месяцы. Мы ре-
шили узнать у некоторых членов па-
латы их мнение о необход имости
этого органа в социально-политиче-
ской жизни региона. 

Дина Смекалова 
(назначена на собрании 
в муниципалитете):
– Главный результат Обществен-

ной палаты в том, что мы стали ра-
бочим органом, сообществом. На-
учились разговаривать и, главное,
слушать друг друга.

Сергей Конин
(назначен губернатором):
– Общественная палата – это не

орган, принимающий решения, а ор-
ган, поднимающий вопросы перед
властью. ОП должна отражать со-
стояние гражданского общества.
Однако этот состав палаты был
сформирован путём давления со
стороны одной партии. 

Такая организация в принципе
не могла иметь большого автори-
тета и эффекта. Она слишком дол-
го занималась внутренними орга-
низационными вопросами,
которые продавливались со сторо-
ны одной силы. 

С другой стороны, к концу года

народ пообтерся – появилась хоро-
шая площадка для обсуждения и по-
иска решения вопросов, актуальных
для общества. Но мы видим и то,
что некоторые используют эту пло-
щадку для самопиара.

Борис Анчугин 
(назначен от ЗС):
– Общественная палата в дан-

ном составе только к концу года
набрала темп и освоила техноло-
гию работы с инициативами, исхо-
дящими от общества и обществен-
ных организаций. Срок работы ОП
– два года – был сроком обучения
её членов навыкам работы над до-
кументами. 

Есть опасность, что и впредь
этих двух лет будет не хватать для
выхода на уровень полнокровной
работы.

Наталия Новожилова 
(назначена губернатором):
– Мне стыдно за работу этой Об-

щественной палаты. У нас, вроде
бы, большой план выполненных и
будущих работ, но я несколько раз
предлагала за эти годы другой под-
ход: взять 2-3 большие темы и «про-
бивать» их до конкретных решений
власти. 

Предлагала провести монито-
ринг, чтобы выяснить, что наиболее
важно жителям области. 

А в итоге много бисера какого-то
остается от Общественной палаты.
Нет того, чем можно было бы гор-
диться, выйти и сказать народу: за
свой срок работы мы улучшили вашу
жизнь по этому конкретному пункту...

(«Владимирские ведомости»)

Первый блин комом?
Общественная палата области подвела итоги года.
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Александр ЛЕОНТЬЕВ, 
лидер партии
«Рождённые в СССР»

Утраченный союз – СССР –
практически был готовой
платформой для создания

того, что сегодня называют Евра-
зийским Союзом.

Необходима была лишь кропот-
ливая и продуманная модерниза-
ция: замена Госплана на взаимосвя-
занные кластерные экономики,
постепенные рыночные реформы,
преобразования в области бюджет-
ных и межбюджетных отношений. 

Но на стыке 80-х и 90-х наши ру-
ководители выбрали другой путь.
Разрушать всегда проще, чем
строить и ремонтировать. Но, как
известно, история не приемлет сос-
лагательного наклонения. Что мы
имеем сегодня?

У нас есть три государства, не
только правители, но и народы кото-
рых морально готовы начинать
трудный путь к воссозданию Союза.
Это Россия, Казахстан и Белорус-
сия. Готовность проявляют и другие
страны – члены СНГ, но торопиться
не надо. 

Правильным будет отработать
все интеграционные механизмы в
этом составе. Речь идёт не только о
политических договорённостях, но и
о таких вещах, как единая валюта,
общие вооружённые силы, социаль-
ная политика, пенсионное обеспече-
ние, и многое другое. Назовём эти
вопросы базовыми. 

Когда мы увидим стабильно рабо-
тающие решения по базовым во-
просам, тогда можно принимать в
Союз поочерёдно, через подготови-

тельные процедуры, новых (старых)
членов. 

Но начинать нужно СЕГОДНЯ,
пока есть у народов СССР истори-
ческая память, пока ещё доста-
точно нас – рождённых в СССР!

Но сила любого союза не только и
не столько в экономике – должна
быть ИДЕЯ. Что цементировало
СССР? Конечно всеобъемлющий
интернационализм. Как всего за
какие-то 20 лет народы Союза про-
питались недоверием друг к другу? 

Разбежавшись по национальным
«квартирам», развалив для начала
собственные экономики, мы теперь
удивляемся, почему в отношениях
между «суверенными» странами об-
наруживается неприязнь и недове-
рие. Всем пришлось пройти путь
взаимных упрёков и выставления
счетов. 

Очевидно, что авторы замысла,
направленного на развал СССР по-
считали первым делом необходи-
мым нанести удар по интернациона-
лизму. Были задействованы
механизмы разобщения на основе
возраставшего религиозного само-
осознания народов… 

Нам необходимо возвращать
идею мирного и дружественного со-
существования народов союзных
стран на принципах равноправия.
Равноправия не только расового, но
и религиозного. 

Сказанное не означает, что надо
строить православные храмы в ис-
ламском мире, а мечети в Суздале.
Это означает глубокое уважение к
любой вере, как принцип сосуще-
ствования.

Также общенациональной
идеей должно стать стремление
к лидерству. Ощущать себя стра-
ной третьего мира (банановой рес-
публикой) унизительно. Длитель-
ное унижение становится
привычкой. 

Но рождённые в СССР ещё по-
мнят гордость за победы и достиже-
ния великой страны. Первые в кос-
мосе, атомный ледокольный флот,
Вооружённые силы, которых боялся
любой агрессор, всеобщее бесплат-
ное образование, медицина и бес-
прецедентное социальное обес-
печение. 

Мы это помним и эти ценности не-
обходимо вернуть. И в первую оче-
редь социальные гарантии и обес-
печение бесплатности
удовлетворения основных обще-
ственных потребностей: образова-

ние, здравоохранение, пенсионное
обеспечение. 

Мы должны стать лидерами в
мире именно в социальном плане.

Легко сказать, но как сделать? На
этот вопрос пытаются найти ответ и
экономисты и политики и социоло-
ги, но каждый отдельно и исходя из
достаточно узких интересов… 

Нам говорят, что производитель-
ность труда у нас меньше в 5 раз,
чем в развитых странах, оборудова-
ние морально устарело лет 25 на-
зад, наука отсталая в принципе и
многое-многое другое. 

В рамках нашего партийного про-
екта мы будем искать ответ на эти
вопросы. До сих пор партии созда-
вались для борьбы за власть. Мы
создаём партию для поиска ответов
на главные вопросы современности. 

Мы попробуем создать внутри
партии встроенный в партийную
структуру (интегрированный) обще-
ственный научно-исследователь-
ский институт. Мы будем использо-
вать партию как инструмент
научного поиска. 

И в этом поиске будут задейство-
ваны десятки тысяч исследователей
– члены и сторонники нашей пар-
тии. Борьба за власть будет, говоря
современным языком, дополнитель-
ной опцией в нашем проекте.

Мы создаём уникальную партию –
партию, объединяющую людей жи-
вущих на стыке общественно-эконо-
мических формаций, людей, кото-
рые уже осознали почти всю
разницу этих формаций, кто глубоко
научно, а кто-то житейски, на своих
плечах. 

Это всеобъемлющее знание мил-
лионов людей на всём постсовет-
ском пространстве формирует в со-
знании ощущение утраты чего-то
очень для всех важного, коллектив-
ного, общего. Кто-то назовёт это
ощущение ностальгией, всего
лишь психологическими играми ра-
зума. 

На деле этот процесс намного
сложнее. Щемящее чувство утраты
может возникать только в отноше-
нии высших ценностей и положи-
тельных эмоций, вызываемых ожи-
даемым удовлетворением
потребностей людей не в ущерб
другим (ностальгия по гадостям –
это медицинский диагноз). 

Ключевое слово здесь – чувство
утраты. Утраченные ценности заме-
няются, но чаще подменяются дру-
гими. Переступив через черту раз-

деляющую формации люди из дру-
зей стали конкурентами, то, что ра-
нее было общим, общественным,
стало объектом частной собствен-
ности, то, что раньше считалось
злом, стало нормой. Этот мыслен-
ный ряд можно продолжать долго, –
щемящее чувство утраты только
усилится. 

Самая ощутимая утрата, на кото-
рой базируется наша ностальгия
это, несомненно, коллективизм.

Коллективизм формировался с
детского сада, далее – школа и пио-
нерлагеря, служба в армии, стро-
йотряды в институте… и гармонично
входил составной частью в нашу
жизнь. 

Буржуазное общество пробует
подменять коллективизм чувством
корпоративной верности, но внутри
всё равно индивидуализм и одино-
чество, как-то растворяемое семей-
ственностью. 

Путь к коллективизму, коллек-
тивному государству, лежит преж-
де всего через общественную (кол-
лективную, государственную)
собственность. 

Государство, идущее по пути по-
строения благополучного обще-
ства, устанавливая нижний предел
этого благополучия должно на-
учиться устанавливать ограничения
«сверху». Неизбежно общество при-
дёт к необходимости определения
пределов частной собственности. 

Эти пределы необходимо опреде-
лять, определять объекты, которые
ни при каких условиях не могут на-
ходится в частной или индивидуаль-
ной собственности. Такими объекта-
ми уже сегодня могут быть недра,
естественные биоресурсы, вода,
воздух, природа, различные про-
странства (воздушное, водное и
подводное, космическое, информа-
ционное). 

Неизбежно общество придёт к
«воспитанию» потребностей и выра-
ботает механизмы ограничения лич-
ных богатств, через, например, про-
грессивное налогообложение или
иные механизмы, аналогичные ан-
тимонопольным мероприятиям. 

В любом случае, государства,
которые начнут такие практики
первыми, станут (или останутся)
мировыми лидерами.

Мы создаём партию для широкой
дискуссии о пути развития России и
месте России в Союзном государст-
ве и поиска для нашего Государства
пути к лидерству.

Утраченный Союз

СССР родился 30 декабря 1922 года, пер-
вый союзный договор объединил 4 рес-
публики: Российскую, Украинскую, Бе-
лорусскую и Закавказскую ССР. 

Советская форма правления, по сути, была
открытием для политологов. Её предложил
ввести В.И. Ленин, как юридически оформ-

ленную инициативу масс еще от 1905 года. 
«Советы» выступали как орган законодатель-

ный и исполнительный (через исполкомы) на
каждом уровне были свои полномочия. Более де-
мократичного устройства государства трудно се-
бе и представить. 

А тоталитарное руководство – от закона о ру-
ководящей роли КПСС в СССР это лишь жесто-

кая необходимость семи десятилетий непрерыв-
ной борьбы за выживание в зверином логове им-
периализма.

30 декабря 1922 г. в Москве в Большом театре
открылся Всесоюзный съезд Советов. Он утвер-
дил Декларацию и Договор об образовании Сою-
за ССР – объединялись четыре республики:
РСФСР, УССР, БССР и ЗСФСР. 

Съезд избрал первый ЦИК СССР. Конститу-
ционное оформление Союза ССР было закреп-
лено принятием первого Основного закона —
Конституции СССР 1924 г. 

Союзные республики провозглашались суве-
ренными государствами, имевшими свою терри-
торию, свое гражданство, свои государственные
органы и правовую систему. 

Союз ССР, таким образом, стал прообразом
нового государства, в котором его составляющие
части – республики имели статус суверенного го-
сударства.

СССР исполнилось бы 90…
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«Жизнь пора менять к лучше-
му», – под таким лозунгом шёл
на выборы ковровский мэр,
«которого ждали», – господин-
полковник Кауров. Вот уж ско-
ро три года он царствует. Что
же изменилось в жизни его
земляков?

Несомненно, изменилась жизнь
работников возглавляемой им
администрации. Большие на-

чальники и сам «главнокомандую-
щий» – полковник Кауров СТАЛИ
ЖИТЬ ЛУЧШЕ. 

Они теперь получают значитель-
но бОльшее денежное довольствие.
Хотя норовят сэкономить на всём.
Даже на венках павшим героям, ко-
торые по случаю приезда высоких

столичных гостей берут напрокат.
А вот простым труженикам адми-

нистрации повезло меньше, их за-
рплата едва дотягивает до 10 тысяч
(рублей, конечно!). А ведь подав-
ляющее большинство – женщины,
имеющие детей! 

Зато это обстоятельство не меша-
ет бравому полковнику давать им
«поручения», не связанные с их
должностными обязанностями.

Город убирать, например. На
«субботниках», которые долгождан-
ный мэр норовит проводить чуть ли
не каждый рабочий день. 

Приходят «белые воротнички» на
работу, одеты соответственно, а тут –
БАЦ! Извольте выйти вон – на улицу,
в холод и слякоть, метлой махать.

Да это ещё что! Ладно в рабо-
чее время юристы-экономисты,

хрупкие женщины к тому же, грязь
за начальника своего убирают, а
уж после работы – совсем беспре-
дел. 

Вместо того чтобы бежать к
своим детям, им приходится идти по
«направлению» на не менее ответ-
ственное задание. На городские
свалки и помойки. 

Представьте: молодые женщины
в одиночку в тёмное время суток
должны акты на нарушителей со-
ставлять! Да ещё и на кладбищах
впридачу!

Но фантазия нашего градона-
чальника не знает границ. Такое
ощущение, что он ночей не спит, всё
думает, чем ему ещё своих подчи-
нённых «одарить». 

В канун Нового года не обошлось
без «сюрпризов». 

По всем учреждениям, подконт-
рольных Каурову, был распростра-
нён тайный приказ, обязывающий
полунищих работников оформить и
оплатить подписку на мэрскую газе-
ту «Ковровская неделя». 

Видимо, она настолько «популяр-
на» в народе, что муниципальное
предприятие «Первомайский ры-
нок», которому навешали расходы
по содержанию этого «рупора Кау-
рова», скоро вовсе загнётся-обан-
кротится.

Вот и гадают бедные кауровские
работники: то ли детишкам новогод-
ний подарок купить, то ли исполнить
приказ своего горе-командующего и
отнести последние деньги в редак-
цию. 

Ведь, если не исполнишь, Новый год
будешь отмечать на «Бирже труда».

Когда мы в школе учили стихи Некрасова,
уж никак не думали, что они могут стать
вновь современными для страны, строив-
шей социализм. Но вот подишь ты…

Екллезиаст и впрямь прав: «Нет ничего ново-
го под солнцем». Посмотри на прошлое – и
есть шанс угадать будущее. 

Те, кто выскочил в «авангард строителей ком-
мунизма» (так обычно писали в заявлении о
вступлении в члены КПСС), быстро перескочили
в «поезд», идущий в противоположную сторону –
«строителей капитализма», причём – «дикого». И
прихватили себе те богатства, которые создавал
весь народ.

И советские люди (вроде бы, воспитанные ок-
тябрятами, пионерами, комсомольцами
как активные строители и улучшатели
«общества справедливости») быстро
смирились с тем, что у них начали отни-
мать одно за другим «завоевания со-
циализма». И каждый стал стремиться
строить лучшую жизнь в отдельно взя-
том доме или квартире.

Ну, а те, кто попал в неудачники, – на-
верное, пусть плачут – они проиграв-
шие. Нынче каждый сам за себя – пусть
уповают на Бога. 

Если б вмиг сказочно разбогатевшие
бывшие коммунисты умели б и управ-
лять территориями, чтоб, капиталиста-
ми став, начали бы строить и обще-
ственную жизнь такую, как, скажем, в
Финляндии, то можно было и смириться
с их неправедным обогащением. Но они
на это не способны.

Потому в своих шикарных авто они мчатся по
раздолбанным дорогам и не способны эти дороги
наконец-то привести в полный порядок и его под-
держивать. 

Они всё надеются купить. Новую машину, ког-
да разобьют прежнюю, хороших врачей, учите-
лей, качественную еду и напитки, да и вообще –
любые услуги. Можно даже прикупить жильё за
границей или построить новый город для элиты,
как это задумали нувориши в Коврове.

А народ? Тут все по-разному. От каждого по
стараниям – каждому по добытым рублям. Ну, а
если вдруг беда какая настигает – что ж, Бог тер-
пел и нам велел. Или чаще бывает по вспомнен-
ному мной Некрасову:

Малые, большие  – дело чуть за спором –
«Вот приедет барин!» – повторяют хором...

Всё надеются, что кто-то жизнь им улучшит.
В Коврове вот рассчитывали на нового «мэра,

которого ждали». Про коего говорили, что «уж
лучше не найти». Дружно-массово за него прого-
лосовали – но…

А начальник-то люду рабочему 
Был не друг, не товарищ, не брат…

Мало того, что сразу начал работать на себя и
на тех, кто его во власть пропихнул, так ещё ока-
зался и абсолютно бездарным управленцем. Го-
род в долги загнал. И постоянно войны ведёт – то
за мусорную свалку, то за рынок… 

Но когда он на рынке задел сильно «шкурные
интересы» там торгующих, те сильно возмущаться
стали и с жалобой поехали к губернатору и даже к
президенту. В надежде, что всё же «Барин сам
увидит…»

Ладно, рынок отстояли пока. Но надо ждать но-
вой атаки на него. И поможет ли «Барин»?

В газетных текстах я два десятка лет призы-
ваю земляков не ждать милостей от «новых бар»,
а самим браться за обустройство своих городов и
губернии, активно вмешиваясь в местное само-

управление. Ответственно относясь к выбору
своей власти.

Но постоянно оказываюсь в незавидной роли
кричащего в пустыне. Более того – совершенно
ненужного в родном городе. Приходится вот ез-
дить в Москву – там нахожу работу, в области же
опытный журналист не востребован.

Ну, а «новые баре»? Фантастика! Мы ещё пом-
ним, как они воспевали с трибун «коммунизм-ле-
нинизм» – а теперь они миллионеры долларовые.
Ладно, кто-то карьеру ещё в СССР сделал, а то
ведь немало тех, кто просто «из грязи – в князи».

Но гонору-то сколько, сколько спеси у них по-
явилось. Хозяева жизни. Как скажут – так и будет
в городе. И ндраву их не препятствуй!

Эх, вот и стали опять важны и современны Го-
голь, Щедрин и Некрасов.

Но легче ль родине твоей,
Где каждый предан поклоненью
Единой личности своей?
Наперечет сердца благие,
Которым родина свята.
Бог помочь им!.. а остальные?
Их цель мелка, их жизнь пуста.
Одни – стяжатели и воры,
Другие – сладкие певцы,
А третьи... третьи – мудрецы:

Их назначенье – разговоры.
Свою особу оградя,
Они бездействуют…
Некрасова в его время высоко ценила моло-

дёжь. Сейчас же – навряд ли. «Поколение Пеп-
си» любит «в кайф» потреблять. Но не забивать
головы себе сложными общественными вопроса-
ми.

Потому, если не от молодых, теперь уже и не
знаешь, откуда ждать улучшений. Народ не ду-
мает об этом и даже злится, когда начинаешь об
этом напоминать.

Как-то в поезде ехал домой из Москвы с быв-
шей ковровчанкой, уехавшей в Подмосковье к
детям. Начал с ней за политику.

– Ерунду говорить перестаньте! – возмутилась
мадам. – Нормальные люди не интере-
суются политикой. 97 процентов народа
заняты решением своих проблем. И пра-
вильно делают.

Возражать не стал – убеждённого не
переубедить.

Ну не напоминать же некрасовское
«Гражданином быть обязан» – просто
глупо.

Все уверены: никто никому ничем не
обязан. Каждый сам за себя – один Бог за
всех. Ну, и что – «мир во зле лежит». И
«всё – суета и томление духа!» 

А потому – нельзя терять время на об-
щественные проблемы – успеть бы ре-
шить личные.

Безразличие населения к цинизму вла-
сти удивляет и обескураживает. Народ
бесстыдно обкрадывают и обманывают,

но он молчит и терпит. Может, совсем уж должна
стать жизнь тяжёлой, чтобы народ возопил воз-
мущённо?..

Газеты решают свои проблемы и делают день-
ги – против власти голос не поднимают – зачем,
если это повредит бизнесу?

В Интернете жители области молчаливы тоже.
Интересных площадок для массового обсужде-
ния политики нет. 

В Коврове есть более-менее заслуживающий
внимания ресурс – форум «Тритиум», но уча-
ствуют в обсуждении местной политики всего
лишь около дюжины человек.

Партии в области все слабые. Кроме «Единой
России», которая уж никак не ум,
не честь и не совесть нашей эпохи.
И берёт власть она не умением, а
числом – денег и прихлебателей.

И всё же я продолжаю наде-
яться, что найдётся и у нас немало
людей, которые всерьёз заду-
маются над тем, как нам обу-
строить нашу область и наши го-
рода и сёла.

Владимир ПОЛЯКОВ, 
редактор отдела политики 

электронной газеты «Файл-РФ»

Новогодний подарок по-кауровски 

Баре из бывших членов
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Члены фракций «Единая Россия»
и ЛДПР, а также независимой
группы, отколовшейся от «Спра-

ведливой России», внесли в Думу со-
ответствующий законопроект, соглас-
но которому в регионах будут сами
решать, как выбирать губернатора.  

То ли путём всенародного волеизъ-
явления, то ли депутатами Законода-
тельного собрания, как это уже было
раньше. Как раз на прошлой неделе
президент страны Владимир Путин за-
явил, что считает возможным дать ре-
гионам право самим определять фор-
му выборов глав субъектов
Федерации.

Пока неясно, насколько серьёзно
высказанное пожелание главы госу-
дарства, которое тут же подхватили
самые отзывчивые и расторопные из
федеральных законодателей. Не-
известно также, надолго ли затянется
прохождение законопроекта в Думе.
Но не только от этого зависит судьба
губернаторских выборов во Влади-
мирской области.

Скорее всего, председатель Заксо-
брания Владимир Киселев, которого
называют одним из соискателей гу-
бернаторской должности, будет про-
считывать выгодные для себя вариан-
ты: что лучше – прямые выборы или
назначение через Заксобрание? 

Киселёв имеет в областном парла-
менте контрольный пакет голосов из
квалифицированного большинства (в
Законодательном собрании – 27 еди-
нороссов из 38 депутатов).

Понятно, что и в том, и в другом слу-
чаях за конкретной кандидатурой «по-
бедителя» будут стоять федеральные

власти, но прямые выборы уж слиш-
ком хлопотны для «фаворитов» кам-
пании. Это показали недавние губер-
наторские выборы, состоявшиеся в
некоторых регионах. 

Муниципальные фильтры, приду-
манные в интересах правящей партии,
едва не лишили надежд брянского гу-
бернатора-единоросса сохранить пост
главы региона. 

Будущим победителям приходилось
принимать срочные меры, чтобы не
мешали соперники. И те, находя бла-
говидные предлоги, добровольно схо-
дили с дистанции, переместившись
затем в ряды сенаторов. Такие же бур-
ные страсти не исключены в нашей
области.

В то же время для депутатского
большинства в Заксобрании может
стать очередным ударом по самолю-
бию, когда в третий раз им придется
голосовать за коммуниста Николая
Виноградова, если Кремль предпочтет
его другим выдвиженцам. В общем,
единороссам не позавидуешь. 

Впрочем, всё в руках депутатов Госду-
мы: как скоро они успеют реализовать
задумку президента, чтобы изменения
коснулись тех регионов, где выборы
предстоят в сентябре 2013 года?

Скорее всего, порядок избрания
главы региона также будет выбран по
доброму совету из Кремля, который
невозможно проигнорировать. В лю-
бом случае жители регионов, включая
Владимирскую область, остаются про-
стыми зрителями. 

Людмила ЕШАНУ
(сайт «33polit.info»)

Председатель Заксобрания
Владимир Киселёв реши-
тельно разрушает тради-

цию, сложившуюся во Влади-
мирской области. 

Почтовые ящики граждан ста-
ли заполняться агитационной
макулатурой задолго до регио-
нальных выборов. 

400-тысячным тиражом вы-
шел в свет очередной спецвы-
пуск газеты «Молва», щедро
усеянный портретами главы об-
лпарламента.

Заблаговременно стала зара-
батывать на предстоящей пред-
выборной кампании агитацион-
ная сетка «Единой России». 

Впрочем, не исключено, что
политагитаторы на местах из
так называемой «пехоты» вы-
ступили спонсорами небогатого
спикера областного парламента
вместе с уважаемым изданием,
ставшем финансово состоя-
тельным после смены собствен-
ника. 

Киселёв не знает, откуда
взялись средства у «Молвы»,
но искренне благодарен изда-
нию. 

– К нам обратилась газета
«Молва», которая, в общем-то,
пожелала быть информацион-
ным спонсором работы Законо-
дательного Собрания, в том чис-
ле выездных дней ЗС, – заявил
В. Киселёв на своей недавней
пресс-конференции. 

– Мы очень благодарны этому
изданию, очень благодарны
за то, что оно взяло такую от-
ветственную работу, такую
смелость на себя и сегодня
помогает нам в освещении дея-
тельности ЗС. Насчет финанси-
рования, вы вправе задать во-
прос газете «Молва», а не
председателю ЗС.

Тем временем в очередном
выпуске печатные площади уже
не тратятся на соратников спи-
кера ЗС по фракции «Единая
Россия». Похоже, «Молва» уже
не разменивается на спонсорст-
во деятельности Законодатель-
ного собрания в целом, а сосре-
доточилась на фигуре
председателя облпарламента. 

Придется Владимиру Киселё-
ву излагать новую версию при-
чин финансовых затрат на его
персону со стороны издания, пе-
решедшего на индивидуальную
пропаганду.

Кстати,  спонсоры из «Молвы»
не упускают из вида наглядную
агитацию. Баннеры с портрета-
ми Киселева продолжают осваи-
вать рекламные площади в горо-
дах области. 

По сообщениям очевидцев,
изображение спикера Заксобра-
ния на придорожных плакатах с
прищуром посматривает на жи-
телей Вязников, Судогды и Гусь-
Хрустального.

« 33pol i t . i nf o»

Фальстарт рвущегося 
в губернаторы

Информационный спонсор сосредоточился 
на председателе ЗС.

Едросы играют под себя
Одной из главных новостей стала информация о готовности депу-

татов Госдумы отменить прямые выборы губернаторов.

Почему были неудачи Красной Армии в на-
чале войны? Индустриализация страны
позволила нашим конструкторам создать

новейшее вооружение, не уступающее немецко-
му. К сожалению, не хватило времени. Гитлер на-
нес упреждающий удар в июне 1941 года не слу-
чайно, а потому что:

– наши войска не были оснащены в необходи-
мом количестве новой техникой, а личный состав
не был достаточно обучен;

– не до конца были завершены оборонно-
строительные работы на западном направлении;

– огневая мощь была слабее немецкой, осо-
бенно в отношении автоматического оружия;

– Красная Армия уступала немецкой в подвиж-
ности, имея 272 тыс. автомобилей, немцы – 600
тыс.;

– выплавка стали, с учётом оккупированных
государств, в Германии составляла 31,8 млн. т, в
СССР – 18 млн. т;

– Германия в 2,4 раза добывала больше угля;
– на заводах Германии трудилось в 3 раза

больше квалифицированных кадров;
– Красная Армия не имела опыта проведения

крупномасштабных военных действий;
– на стороне Германии против СССР выступи-

ли Финляндия, Болгария, Чехословакия, Румы-
ния, Италия, Испания.

Руководство знало: войны с Германией не избе-
жать. Подготовка к отражению агрессии шла по
всем направлениям – экономическому, военному,
внешнеполитическому. Сталин полагал, что стра-
на полностью будет готова к началу 1943 г.

Но и достигнутый к лету 1941 г. уровень готовно-
сти позволял рассчитывать не на такое развитие со-
бытий, какое случилось в первые недели войны.

Разведка сообщала о возможных датах нача-
ла войны. Но не менее было сообщений и о том,
что война с СССР в 1941 году немцами не плани-
руется. Немцы колебались и только 10 июня 1941
г. было принято окончательное решение.

Наступать или обороняться? Именно так стоял
вопрос 18 ноября 1940 г. на заседании Политбю-
ро. Принято решение на случай внезапного напа-
дения – обороняться.

На основе директивы Генштаба, разосланной
в приграничные военные округа, они представи-
ли на утверждение свои оперативные планы.
План ведения войны на случай нарушения мир-
ного договора был принят.

Но Наркомат и Генштаб готовились вовсе не к
стратегической обороне. Произошла негласная и

незаконная подмена смысла и духа, официально
утвержденного правительством СССР, плана от-
ражения агрессии.

Вместо сдерживания и отражения первого уда-
ра, под прикрытием чего основные силы должны
отводиться на второй рубеж обороны, с подачи
дуэта Жуков–Тимошенко войска всех пригранич-
ных округов на западных границах были жёстко
переориентированы на отражение агрессии ме-
тодом встречно-лобового контрблицкрига.

Давно пора прекратить валить вину за траги-
ческие события 1941 г. на одного Сталина.

Во-первых, каждый должен отвечать персо-
нально за вверенное ему дело, особенно если он
военный.

Во-вторых, будем справедливы, Сталин сде-
лал главное: под его руководством была создана
мощная военно-экономическая база для буду-
щей победы, верно определен общий план войны
– стратегическая оборона для изматывания про-
тивника и его последующий разгром.

Роль Сталина в обороне Сталинграда и после-
дующем контрнаступлении чрезвычайно велика.
Он заслушивал по три доклада Генштаба в сутки.
Все стратегические решения, вырабатывались у
Верховного Главнокомандующего в узком кругу.

Сталин работал по 12–16 часов в сутки, как
правило, в вечернее и ночное время. Взвалив на

плечи огромную ношу, он не щадил ни себя, ни
других. Нередко, когда твёрдо отстаивалась дру-
гая точка зрения, Сталин менял своё решение.

Руководство Сталинградским сражением он
осуществлял сам. Исходя из обстановки прини-
мал оперативные меры по оказанию помощи
сражающимся войскам: резервами, техникой,
боеприпасами, продовольствием. Сталину по-
могали его ум, богатая интуиция, умение найти
главное звено в стратегической обстановке и,
ухватившись за него, оказать противодействие.

В архиве Генштаба хранится большая карта
«План контрнаступления в районе Сталинграда».
У нижнего обреза карты – подписи разработчи-
ков: Жуков и Василевский. Вверху синим каран-
дашом написано: «Утверждаю. Сталин».

Операцию планировали провести в два этапа:
1. Прорыв обороны, окружение Сталинград-

ской группировки немецких войск и создание
прочного внешнего фронта, чтобы изолировать
эту группировку от внешних сил.

2. Уничтожение окруженного противника и
пресечение его попыток деблокироваться.

Более трёх месяцев шли бои за Сталинград.
Снабжение армий, сражавшихся на Волге, по-

ставило вопросы: как, где и чем подвозить для
них всё необходимое? Сталин отдал приказ же-
лезнодорожным войскам – срочно построить же-
лезную дорогу вдоль левого берега Волги. Доро-
га росла на 8-10 км в сутки. Всё это под
непрерывными бомбежками противника.

Сталинградская битва длилась двести дней.
Общие потери противника убитыми, ранеными,
пленными составили почти полтора миллиона
солдат, офицеров и генералов!

С этой, крупнейшей в истории, битвы начался
перелом в Великой Отечественной. Значительно
вырос международный авторитет СССР. Со-
юзники Германии Япония, Италия, Румыния,
Венгрия, Испания и Турция сильно засомнева-
лись в успехе развязанной войны.

Верховный Главнокомандующий Сталин внёс
очень большой вклад в осуществление блестя-
щей операции с момента замысла и её осуществ-
ления. Он повседневно руководил ходом боевых
действий в динамике сражений.

Особая его роль в ведении в бой стратегиче-
ских резервов, что определило не только успех в
самые драматические моменты, но и победное
завершение всей операции.

Евгений ИЛЬЮШКИН,
председатель Областного Совета ветеранов

Сталин в битве 
за Сталинград
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Прежде всего, нестандартными
оказались погодные обстоя-
тельства, в которых спасате-

ли ликвидировали пожар. Вот как
описано это в пресс-релизе: 

«Из-за низкой температуры воз-
духа обледенело всё, что только
могло: боевая одежда пожарных,
рукава, машины, стены дома. Вода,
образно говоря, замерзала на пол-
пути, не добираясь до огня. 

В связи с длительным тушением
пожара и низкой температурой воз-
духа, группой материально-техниче-
ского обеспечения привезла пожар-
ным горячий сладкий чай, чтобы в
минутных перерывах они могли хоть
чуть-чуть согреться».

Спасатели также делают акцент
на специфический контингент жите-
лей загоревшегося дома и образ их
жизни. Формулировки достаточно
откровенны, зато описывают карти-
ну условий, в каких пришлось рабо-
тать пожарным:

«Большинство комнат занимали
антисоциальные, сильно пьющие
личности, помещения были завале-
ны всевозможным мусором, что соз-
дало высокую пожарную загрузку. 

Нормальные семьи тоже прожи-
вали в доме, в виду того, что им про-
сто некуда было переезжать. Туше-
ние пожара усложняло то, что по
межэтажным перекрытиям огонь гу-
лял по всему дому и вылезал то тут,
то там».

Для спасателей «пятый дом» на
Октябрьской улице это, прежде все-
го, здание, что ещё в 2009 году гла-
ва Коврова И.Табацкова признала
аварийным и подлежащим к рассе-
лению до конца 2013 г.

«Здание 1932 года постройки, ко-
торое имеет 372 комнаты коридор-
ного типа. Дом кирпичный, с дере-
вянными межэтажными и
межкомнатными перегородками, с
межэтажными пустотами, что спо-
собствовало молниеносному рас-
пространению огня по всей площа-
ди здания».

Оказывается, три однотипных 4-
этажных здания, одним из которых и
является пострадавший в пожаре

«пятый дом», в 30-е годы XX века
спроектировал выпускник Петро-
градского института гражданских
инженеров Павел Клишев. 

Эти дома были тогда самыми
высокими в городе и предназнача-
лись для заводской молодежи. До
войны в «пятом доме» располага-
лись первая механизированная
прачечная, сапожная мастерская,
драмкружок, народный оркестр и
комнаты, где жили рабочие (стра-
ница http://vk.com/kovrovpro).

По уточненным данным МЧС, си-
туация с возгоранием и тушением
пожара развивалась по следующе-
му сценарию:

7:30 – сообщение о пожаре в жи-
лом четырехэтажном многокомнат-
ном доме коридорного типа П-образ-
ной формы на улице Октябрьская, 15

08:25 – локализация открытого го-
рения на площади 800 кв. м.

09:55 – ликвидация открытого го-
рения

11:34 – полная ликвидация пожа-
ра, проливка и разбор сгоревших
конструкций

В результате пожара 50 человек
остались без жилья. Пока они вре-
менно размещены в гостинице
«Ковров». 

Что дальше делать с этими людь-
ми и как поступать с аварийным
зданием, часть которого к тому же
выгорела, должна решить город-
ская Комиссия по чрезвычайным си-
туациям.

Сергей Головинов («Зебра-ТВ»)
Фото с места происшествия,

снятые в первые часы пожара –
«ТНТ-Ковров»

От ВК: по инициативе лично Кау-
рова и Арсентьева «пятый дом» ис-
ключили из аварийных и подлежа-
щих расселению. Хотя власть
предупреждали, что его нужно сроч-
но расселять. Что нужно обязатель-
но строить социальное. Власть не
поверила: дескать, дом столько лет
стоял, ещё много простоит. И под
лозунгом «Жизнь пора менять к луч-
шему» стали ждать, когда всё само
собой рассосётся. 

Рассосалось.

27 декабря Владимирскую область с ра-
бочим визитом посетят глава Счетной па-
латы РФ Сергей Степашин и гендиректор
госкорпорации «Фонд содействия ре-
формированию ЖКХ» Константин Цицин. 

Губернатор Николай Виноградов обсудит с
ними ход реализации программ капитально-
го ремонта многоквартирных домов и пере-

селения граждан из аварийного жилищного фон-
да. С. Степашин и К. Цицин ознакомятся с
достижениями в энергоэффективности и энер-
госбережении, что успешно внедряют во Влади-
мирской области.

Также С. Степашин и К. Цицин проинспекти-
руют ход строительства нового микрорайона в
городе Собинка. Это один из крупнейших про-
ектов комплексной застройки с внедрением
энергоэффективных технологий в рамках про-
граммы переселения из аварийного жилья. 

На строительство домов для «переселенцев» в
Собинке в этом году направлено 240 млн. рублей
из федерального и областного бюджетов. При-
ход столь серьёзных средств в небольшой город

стал возможен благодаря активному участию ад-
министрации области в жилищных программах
федерального Фонда содействия реформирова-
нию ЖКХ.

Владимирская область с 2008 г. успешно реа-
лизует программы расселения аварийного жилья
и капремонта домов, софинансируемые Фондом.
Участниками программ стало 61 муниципальное
образование, где проживают 1,26 млн. человек
(87,5% от общего числа жителей региона). 

Погорельцам из «пятого дома» в Коврове
остаётся завидовать чёрной завистью жителям
маленького городка Собинка. Ведь их дом, при-
знанный прежней главой города аварийным в
2009 году и подлежащим расселению, «новая»
кауровская власть решила «сделать» пригодным
для проживания одним росчерком пера. 

Без забот и хлопот отменили постановление
им ненавистной главы Табацковой, по которому
жители многострадального «пятого дома» долж-
ны были переехать в новенькие квартиры уже в
конце 2013 года.

А как тогда уговаривали депутатов-едросов
войти в программу расселения из ветхого и ава-
рийного жилья, как просили. Убеждали: на один

«свой» рубль получим три рубля государевых. 
Но тогда народные избраннички во главе с

Петровой-Кауровым действовали по принципу:
«чем хуже – тем лучше». Не дадим разбазарить
муниципальную собственность! (Речь шла о по-
лучении дополнительных доходов от продажи ки-
нотеатра «Ковров» и направлением этих средств
на строительство социального жилья).

Кауров, теперь уже на пару с Арсентьевым, киноте-
атр продали. Деньги куда неизвестно потратили. А со-
циального жилья как не было построено, так и нет.
Дороги, кстати, тоже не отремонтированы. И куда те-
перь семьям погорельцев податься? А ведь их 50! Не-
ужели они обречены скитаться по чужим углам? 

А может, им лучше собраться всем вместе, по-
ехать в Собинку, да и бухнуться в ноги к Степа-
шину с Виноградовым, коли в родном городе
«новая» власть их не слышит?!

PS. До 2010 г. в Коврове, несмотря на сопро-
тивление депутатов прошлого созыва, всё же
было расселено несколько аварийных домов по
программе по расселению из ветхого и аварий-
ного жилья. Сейчас данная программа в Коврове
не действует.

Жителям «пятого дома» остаётся взывать о помощи 

На сей раз официальный пресс-релиз областно-
го управления МЧС непривычно эмоционален и
изобилует подробностями. Пожар в «пятом» до-
ме действительно стал экстраординарным «ЧП
нерайонного масштаба».

«ЧП нерайонного масштаба»
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СКАНВОРД
Владимирская область в 2012 году ста-
ла участником социального проекта
«Видеопаспорт», автор которого – из-
вестный телеведущий Тимур Кизяков.
Этот проект реализуется при поддерж-
ке администрации президента России
и Министерства образования и науки
РФ и помогает детям, которые воспиты-
ваются в детских домах, обрести новые
семьи. Мы рассказываем обо всех
юных участниках проекта в нашем ре-
гионе. егодня знакомимся с 3-летним
Бахромджоном.

Бахромджон 
ищет родителей 

Бахромджон –
м а л ь ч и к
доброжела-

тельный и очень
любознательный,
интересуется всем,
что его окружает.
Легко идёт на кон-
такт с детьми и
взрослыми.

У ребенка уже
есть первичные на-
выки самообслужи-
вания: он самостоя-
тельно кушает,
знает столовые
приборы, моет и вытирает ручки. 

В выборе еды Бахромджон непритязателен,
не капризничает, но, как и все дети, больше
всего любит сладости, а из фруктов предпочи-
тает бананы. Что касается его увлечений, то
малышу очень нравится купаться и играть на
воздухе.  

У Бахромджона остается небольшая задерж-
ка в речевом развитии (в частности, у него по-
ка еще небольшой для его возраста запас ак-
тивного речевого словаря, фразовая речь еще
только развивается). Но эта задержка, по сло-
вам воспитателей, устранима при постоянных
и целенаправленных занятиях. 

Занимается мальчик с интересом, у него хо-
рошая память, и изученное он усваивает бы-
стро. В целом динамика в познавательном раз-
витии у Бахромджона хорошая. 

Малыш болеет редко, группа здоровья у не-
го вторая, прививается в соответствии с нацио-
нальным календарем прививок.

Более подробную информацию 
о Бахромджоне (его характере, здоровье,
возможной форме усыновления) можно

посмотреть на сайте www.videopassport.ru
в разделе «Владимирская область», 

web-код «cifs». 
Телефоны органов опеки 
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РАБОТАЕМ 
БЕЗ ВЫХОДНЫХ!

русская баня + прорубь
сауна + бассейн 

ПРОФЕССИОНАЛЬНЫЙ
БАНЩИК 

комната отдыха + караоке 
беседка-барбекю + мангал

ЗДОРОВО!
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Мальчик приходит из детского
сада весь исцарапанный. Папа
спрашивает: 
– Что случилось? 
– Хороводы вокруг ёлки водили. 
– Ну и что? 
– Ёлка большая, детей мало...

– ...Ненастоящий у вас Дед Мо-
роз. Трезвый какой-то...

– Папочка, а почему ты так высо-
ко конфеты на елочку повесил? 

– А это чтобы ты, малыш, их до
Hового года не скушал. 
– Так что же мне теперь, папоч-
ка, серпантин жрать?

– Ну и что вы с Катей решили по
поводу Нового года? 
– Мы решили – пусть наступает.

Дед Мороз: 
– Дорогие детки! Я примчался к
вам из далекой Лапландии, загнал
по пути трёх оленей, тулуп и шап-
ку. Я так люблю детей, что мне да-
же за это статью хотели пришить!

АнеКдоТ
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